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SECRETARIO 

El sector lechero, a favor de reducir importación. - Los productores de leche del 

sector social reconocieron la posición asumida por el secretario de Agricultura, José 

Calzada Rovirosa, a favor de los productores del campo mexicano en la 

renegociación del TLC. Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de 

Productores y Consumidores de Leche, afirmó que el gremio de ganaderos lecheros 

está a favor de la disminución de importaciones de ese alimento, porque los recursos 

que destina el gobierno para comprar en el exterior unos productos de segunda 

calidad podrán destinarse para apoyar a los productores nacionales y devolver la 

dinámica, la inversión y la transformación del sector lechero nacional. Consideró que 

es muy positivo que otras organizaciones de productores se sumen a los 

planteamientos que el frente ha realizado desde que el TLC, sería la forma más 

segura de llevar a los agricultores y ganaderos mexicanos a la ruina. Se unió a las 

propuestas de funcionarios federales, como el titular de la SAGARPA, de trabajar 

duro por alcanzar índices altos de productividad, calidad y sanidad. - Milenio, 33 Neg 

 

Con o sin Trump exportaciones por Silvia Hernández. - El sector agropecuario y 

la presencia en el comercio internacional es una de las fortalezas de México ante EU 

en las negociaciones en el TLCAN, pero no ha sido fácil, indicó Francisco Huergo 

Marín. El secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario en Michoacán, indicó que 

el propio secretario de la SAGARPA, José Calzada Rovirosa, dijo que hay 

complicaciones en las rondas de negociaciones del campo, pero se ven cuando se 

pretende imponer aranceles más altos; "esto encarecerá los alimentos", pero la 

necesidad de consumo de los americanos es alta. Para Huergo Maurín, EU no la tiene 

fácil, no se podrá salir del TLCAN, aunque expuso que hay falta mucho por analizar 

en el acuerdo comercial. En tanto, se deben seguir buscando alternativas y canales 

de comercialización hacia otras latitudes como se tiene ya en Asia, Europa y aquí 

mismo en América. - El Sol de México, 4 

 

Quiénes ganaron y quiénes perdieron con el sismo. - El 19 de septiembre, la clase 

política mexicana también se vio afectada. Los integrantes del gabinete presidencial, 

gobernadores, jefe de gobierno y funcionarios capitalinos, se movieron hacia arriba, 

abajo o mantuvieron su posición en el tablero político. Se muestra cómo subieron y 

bajaron los funcionarios de acuerdo a la percepción del diario, entre ellos el titular de 

la SAGARPA, José Calzada. - El Heraldo, pp-10,11 
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MONITOREO 

 Difundido el domingo 8, octubre 2017. 

  

Se registraron 6 impactos del Boletín 348 “Registra México producción histórica 

en materia pecuaria” 

Televisión: 1 

Portales de internet: 5 

 

SECRETARIO 

 

Reconocen productores de leche el desempeño de SAGARPA.- Los productores 

de leche del sector social reconocieron la posición que ha asumido públicamente el 

Secretario de Agricultura, José Eduardo Calzada Rovirosa, a favor de los productores 

del campo de México en las negociaciones del TLCAN, principalmente por la 

inadecuada postura de los EU, además de promover la transformación tecnológica y 

productiva de la producción, distribución y comercialización de leche en el país. 

Álvaro González Muñoz, presidente del Frente Nacional de Productores y 

Consumidores de Leche, afirmó que el gremio de ganaderos lecheros está a favor de 

la disminución de importaciones de este alimento, porque los recursos que destina el 

Gobierno de la República para comprar en el exterior “un producto de segunda 

calidad”, podrán destinarse para apoyo de los productores nacionales y, en esa forma, 

devolver la dinámica, la inversión y la transformación del sector lechero nacional. 

Consideró igualmente, que es muy positivo que otras organizaciones de productores 

se sumen a los planteamientos que el Frente Nacional ha realizado desde que el 

TLCAN se firmó hace 23 años, en el sentido de que abrir el mercado nacional a 

productos de importación “sería la forma más segura de llevar a los agricultores y 

ganaderos mexicanos a la ruina”. 

Se unió a las propuestas de funcionarios federales como el Titular de SAGARPA, de 

trabajar duro por alcanzar índices altos de productividad, calidad y sanidad, en virtud 

de que, en esa medida, “nuestra labor se enfocará a alcanzar la ansiada soberanía 

alimentaria”; aumentar la nutrición de los mexicanos, generar empleos e ingresos en 

el medio rural y urbano, sin que tengamos que depender del extranjero para llevarnos 

un taco a la boca”. 

La defensa de los productores primarios de alimentos mexicanos en torno de las 

negociaciones que el gobierno federal realiza con Estados Unidos y Canadá, dentro 

del TLCAN, para cambiar las relaciones de intercambio comercial en aquellos rubros 

en los que México ha sido “gran perdedor”, como lo es el sector lechero. 
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Álvaro González Muñoz señaló, por otro lado, que las importaciones de lácteos han 

ido al alza. Tan sólo en el periodo de enero a septiembre de este año, se han adquirido 

más de 40 mil toneladas adicionales a las importadas en el 2016, lo cual es adverso 

a la economía de los productores nacionales. 

Este aumento de lácteos se distribuyó en 29 toneladas de leche en polvo, 10 mil de 

sueros para producir otros derivados de menor calidad y 1,400 toneladas de queso. 

Estas compras suman más de 1,300 millones de dólares. 
http://cambiodigital.com.mx/mosno.php?nota=351282 

 

SAGARPA 

 

B-348 / Carne de canal logra producción récord, destaca Agricultura 

La producción pecuaria en México logró avances históricos al alcanzar una 

producción récord de carne en canal con 6.5 millones de toneladas en 2016, un 

incremento de 202 mil tons., 3.2% más que lo obtenido el año inmediato anterior. 

La SAGARPA informó que, gracias a las políticas de impulso a la productividad que 

fomenta el gobierno federal, se lograron avances importantes en la generación de 

carne de porcino (4%), en la de ave (3.8%), de caprino (2.6%) y bovino (1.8%), 

mientras que la producción de huevo y leche tuvieron comportamientos positivos de 

2.5 y 1.9%, respectivamente. 

Destacó los recursos destinados a Progan Productivo (67%), repoblamiento y recría 

pecuario (11%), orientados a la adquisición de 92 mil vientres de ganado; 

infraestructura y equipo para las unidades de producción pecuaria (8%), con lo que 

se apoyó la inversión de 779 proyectos, para beneficiar a 1,364 ganaderos, al manejo 

post productivo, con infraestructura, maquinaria y equipo se destinó el 9%, con el que 

se fomentó la inversión en 222 proyectos de agregación de valor, se apoyaron 236 

proyectos de sustentabilidad pecuaria (3%) y 7 proyectos de investigación y 

transferencia de tecnología pecuaria (2%). 

En el primer semestre 2017, los apoyos de dicho Programa ascendieron a 2,375.9 

millones de pesos, a Progan Productivo 49%; Capitalización Productiva Pecuaria 

32%; al componente de Estrategias Integrales para la Cadena Productiva 12%; 

Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico Pecuarios 4% y Sustentabilidad 

Pecuaria 3%. 
http://www.20minutos.com.mx/noticia/280558/0/carne-de-canal-logra-produccion-record-destaca-

agricultura/ 

http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/426437 

https://mexico.quadratin.com.mx/registra-mexico-produccion-historica-materia-pecuaria/ 

http://marurojasenformula.com/registra-mexico-produccion-historica-en-materia-pecuaria/ 

https://www.youtube.com/embed/Y4xjARgldGI 

Milenio Televisión Segunda Emisión 17:15 
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Tamaulipazo.- Alrededor de 200 miembros de la Unión Nacional de Trabajadores 

Agrícolas y la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y Campesinas, se 

plantaron frente a la delegación de la SAGARPA para exigir se cumplan los acuerdos 

establecidos en proyectos aprobados para el campo en el ejercicio fiscal 2017, e 

hicieron saber a las autoridades locales que se trata de una movilización nacional 

como mecanismo de presión para que se cumpla la palabra que se empeñó con los 

campesinos y que hoy tal parece se les olvidó a los altos funcionarios. 

Esta movilización orquestada a nivel nacional por el Frente Auténtico del Campo 

donde están integradas diversas organizaciones, es solo una muestra más de que 

nuestros gobernantes y legisladores han perdido de vista los temas importantes de 

nuestra nación por privilegiar la grilla política y los intereses mezquinos de sus 

partidos. 
http://www.metronoticias.com.mx/nota.cgi?id=308791 

  

Lluvias dejaron muchos beneficios a ganaderos... pero también afectaciones 

Para el ganadero Raúl Guzmán Garza, propietario del rancho Los Columpios, ubicado 

en el municipio de Guerrero, Tamps., las fuertes lluvias de fines de septiembre fueron 

de mucho beneficio para el ganado con el que cuenta, aunque reconoció que también 

provocó afectaciones en las presas cuyos bordos y caminos desaparecieron. 

Dijo que se están haciendo las peticiones a la delegación regional de SAGARPA, y 

para ello acudieron al módulo de riego para entregar la documentación y esperar los 

apoyos debido a los daños que ocasionaron las lluvias. 

Por su parte, el también ganadero José Salvador Guzmán, propietario del rancho ‘Los 

Columpios’, ubicado en el kilómetro 178 rumbo a Reynosa, comentó que este año 

será muy bueno para los ganaderos, ya que en toda la región llovió, aunque dijo que 

para reparar lo dañado se tiene que meter maquinaria pesada para reparar los 

caminos y porque se tienen que abrir de nuevo, “y eso es lo que estamos platicando 

por gente de la SAGARPA”. 
http://www.enlineadirecta.info/noticia.php?article=317725 

  

Evalúan daños y censos por afectaciones de “Max” y S-19.- El gobernador de 

Guerrero, Héctor Astudillo Flores, acompañado por el representante del presidente 

Enrique Peña Nieto, el subsecretario de Alimentación y Competitividad de SAGARPA, 

Ricardo Aguilar Castillo, encabezó una reunión de trabajo con su gabinete y 

representantes de las delegaciones federales en la entidad para dar seguimiento a la 

evaluación de daños y las acciones de ayuda a la población afectada por el huracán 

“Max”, ocurrido el 13 de septiembre y el sismo  del pasado 19 de septiembre. 
https://www.debate.com.mx/mexico/Evaluan-danos-y-censos-por-afectaciones-de-Max-y-S-19--20171008-

0182.html 
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Se desperdician fondos perdidos.- Sólo uno de cada 30 emprendedores busca 

financiamientos con fondos perdidos, el resto, desconoce su existencia: y solo 10% 

de estos recursos se logran asignar a proyectos, el resto se quedan en el “limbo”, 

según dio a conocer Monserrat Ang, asesora en Desarrollo Humano y Empresarial 

quien ayer y hoy imparte el curso “Capacitación, Rutas de Financiamiento y 

Procuración de Fondos” en el Museo de Arte del Estado. 

También directora empresarial en Grupo Drácena, destacó que aterrizar estos 

recursos es un tema de justicia porque es un prepuesto designado a empresas y si 

no se acceden, los recursos se pierden, aunque en teoría deberían resignares a otras 

convocatorias. 

Explicó que casi todas las dependencias de Gobierno tienen fondos perdidos, a donde 

más se solicitan es a la Secretaría de Economía a través del Inadem, Sedesol, 

Indesol, SAGARPA, Conacyt, entre otros. 
http://www.elmundodeorizaba.com/index.php/local/local-conten-der/52717-Se-desperdician-fondos-

perdidos 

  

Rinden protesta comités municipales de ligas campesinas 

El titular de la Secretaría del Campo de Zacatecas, Adolfo Bonilla Gómez, a nombre 

del gobernador Alejandro Tello, exhortó al impulso conjunto de la nueva cultura de la 

comercialización y tomó protesta a integrantes de los comités municipales de la 

Asociación de Ligas Agropecuarias y Campesinas, en el marco del primer aniversario 

de ésta; además protocolizó el memorándum que firmaron la organización campesina 

y la UNID, campus Aguascalientes. 

Al evento asistieron: Gloria Rosales, alcaldesa de Trancoso; Ignacio Castrejón, 

presidente municipal de Sombrerete; el delegado de SAGARPA, Roberto Luévano 

Silvam y la representante del campus Aguascalientes de la UNID, Patricia Pereyra. 
http://www.expresszacatecas.com/seguridad/2-principal/35274-rinden-protesta-comites-municipales-de-

ligas-campesinas 

  

Trámites burocráticos frenan acceso a créditos de campesinos 

Paulino Lucero Castro, dirigente de la Central Campesina Cardenista (CCC) 

consideró que las exigencias son ridículas orillando a los campesinos a vender sus 

tierras y condenan al campo a morir.  “Para que un campesino logre acceder a un 

crédito, apoyo o proyecto de tecnificación del campo primero debe empeñar su tierra, 

la vida y el alma”. 

Indicó que dentro de los requisitos para ingresar a los programas federales se está 

pidiendo a los campesinos hacer solicitudes por internet, darse de alta al Sistema de 

Administración Tributaria (SAT), y comprobar que donde vive existen carencias y 

posteriormente demostrar que él tiene una cantidad similar a la cual está solicitando. 

“En Central Campesina Cardenista hemos peleado que en los programas de la 

SAGARPA no se condicione al productor a darse de alta en el SAT, es un problema 
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en el que meten a los productores, esto motiva a que los productores, abandonen el 

campo”. 

Nazario Benítez, productor de piña de la Comunidad de Pedro A. Santos, señaló que 

recientemente fue con un grupo de productores a preguntar por recursos del 

programa de la Financiera Nacional de Desarrollo, y resulto que tiene que registrase 

con sus datos hacendarios vía internet. 
http://sipse.com/novedades/chetumal-tramites-burocraticos-frenan-acceso-a-creditos-de-campesinos-

271444.html 

  

Edomex, líder en producción de borregos: SAGARPA 

El Estado de México ha repuntado en la producción de ovino, al ocupar el primer lugar 

a nivel nacional, alguna de ésta se canaliza para la elaboración de barbacoa, señaló 

el delegado de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y 

Alimentación (SAGARPA) en la entidad, Julio de la Mora Razura. 

En entrevista, el funcionario del gobierno federal mencionó que, en cárnicos, la 

entidad se ha consolidado como uno de los líderes en el país, particularmente en la 

extraída del borrego. 

Estimó que el inventario de ese tipo de ganado es de cerca de un millón 500 mil 

cabezas de bovino, de esa cantidad del 20 o 25 por ciento, “año con año sale a las 

carnicerías o la industria de la barbacoa” 

También puedes leer: Edomex, primer lugar nacional en aportación a la producción 

de la industria de la construcción 
https://www.elsoldetoluca.com.mx/edomex/edomex-lider-en-produccion-de-borregos-sagarpa 

  

Si desaparece TLCAN, México debe producir más granos: ANEC 

Ciudad de México. De desaparecer el Tratado de Libre Comercio de América del 

Norte (TLCAN), México debe tomar medidas para incrementar su producción en 

granos básicos, en particular de maíz, en lugar de cambiar la dependencia que tiene 

al respecto con Estados Unidos por importaciones de otros países, como Argentina y 

Brasil, como ya lo anuncia el gobierno federal, advirtió la Asociación Nacional de 

Empresas Comercializadoras de Productos del Campo (ANEC). “No se trata de 

cambiar la dependencia de un país a otro, sino de lograr la independencia y 

autosuficiencia alimentaria, reactivar la producción interna de alimentos para generar 

empleos, ingresos y oportunidades para los jóvenes y también evitar que la gente 

recurra a la migración o al crimen organizado. 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2017/10/08/si-desaparece-tlcan-mexico-debe-producir-mas-granos-

anec-5108.html%3C/A 

  

Se cumplen cinco días de plantón en la SAGARPA 

Por quinto día consecutivo, las instalaciones de la Secretaría de Agricultura, 

Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) amanecieron 
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tomadas por campesinos integrantes de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas 

(UNTA). Ya con menos gente, la mañana del sábado aún se observó el campamento 

que desde el martes pasado instalaron los campesinos provenientes de al menos 17 

municipios, para exigir a la dependencia a nivel federal que entregue los apoyos para 

proyectos productivos. Al respecto, Antonino Martínez Domínguez, aseguró que la 

Federación no ha cumplido con el pago de estos recursos que debieron ser 

entregados en agosto pasado, y por lo cual decidieron movilizarse. “Tenemos desde 

el martes aquí, hicimos un receso sin la participación de la gente. En el Gobierno 

federal ya están los acuerdos firmados, pero falta el recurso (…) El campo necesita 

recursos para la producción”. 
https://liberal.com.mx/se-cumplen-cinco-dias-de-planton-en-la-sagarpa/ 

  

EDATU, SEDESOL, SAGARPA y Patronato inauguran Banco de Alimentos 

Cáritas Puebla 

Gracias al apoyo del Presidente de la República, Enrique Peña Nieto y al esfuerzo 

compartido entre diferentes dependencias federales y estatales, este viernes fue 

inaugurado el Banco de Alimentos Cáritas Puebla, el cual actualmente rescata más 

de 120 mil toneladas de alimentos de manera mensual, beneficiando a más de 85 mil 

poblanos de escasos recursos semanalmente. Esta importante obra de beneficio 

colectivo se logró gracias a la coinversión económica de SEDATU, SEDESOL, 

SAGARPA, el Ayuntamiento de Puebla y el Patronato del Banco de Alimentos. 
http://www.comunicatedigital.com/edatu-sedesol-sagarpa-y-patronato-inauguran-banco-de-alimentos-

caritas-puebla/ 

  

Fortalece Claudia Pavlovich el campo sonorense 

La Secretaria de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuacultura 

de Sonora, ha logrado impulsar de manera favorable al sector agropecuario del 

estado en el presente año, al llevar a cabo la aplicación de recursos y programas 

establecidos en beneficio de cientos de productores, posicionándose en el 5to. lugar 

del PIB nacional. 

Julio Cesar Corona Valenzuela, Secretario de la SAGARHPA, explicó que el valor de 

la producción agroalimentaria es de 63,491 millones de pesos, 8.6% más que el ciclo 

pasado y se estima un crecimiento en exportaciones de 14% respecto al año anterior 

para llegar a 3,500 millones de dólares. 

Dijo que la coordinación con la SAGARPA ha sido muy estrecha y se ha fortalecido el 

trabajo en equipo, bajo este nuevo enfoque de la Gobernadora Pavlovich. Destacó 

que se ejerció el Convenio de Colaboración para la Tecnificación del Riego, con una 

inversión de 28.5 millones de pesos, con estos proyectos se ha logrado contribuir a 

que Sonora alcance un total de 101,382 hectáreas equipadas a nivel estatal. 
http://www.elreporterodelacomunidad.com/vernoticias.php?artid=181534&tipo=%C3%9Altimas%20notici

as&cat=17&relacion=elreporterodelacomunidad 
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https://opinionsonora.com/2017/10/08/fortalece-gobierno-de-claudia-pavlovich-al-campo-sonorense/ 

  

Se peleará por mejor presupuesto para el campo: Astudillo 

El gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, dijo que peleará para que el 

presupuesto de 2018 destinado al campo quede “igual o mejor”, luego de que la SHCP 

anunció que se reduciría a 6,232 mdp el presupuesto para la SAGARPA. 

Recordó que tras los fenómenos naturales recientes hay un nuevo planteamiento en 

el presupuesto, donde se están priorizando temas como el campo y sectores 

afectados por el huracán Max y sismos. 
http://noticiasacapulconews.com/2017/10/08/se-peleara-por-mejor-presupuesto-para-el-campo-astudillo/ 

  

Continua entrega de apoyos a damnificados después de sismo 

En una gira de trabajo por los municipios de Cuajinicuilapa en la Costa Chica y en 

Tetipac en la zona Norte, la presidenta del Patronato DIF Guerrero, Mercedes Calvo 

de Astudillo, acompañada del subsecretario de SAGARPA, Ricardo Aguilar Castillo, 

continúan entregando apoyos a familias damnificadas por el huracán y sismo del 

pasado 19 de septiembre. 

Aguilar Castillo, dijo que, por instrucciones del presidente de la República, Enrique 

Peña Nieto, se coordinará con el gobernador, Héctor Astudillo Flores para atender a 

los afectados, quien es una persona sencilla y cercana a la gente, porque a veces no 

se tienen todos los recursos, pero es importante escuchar a la gente con calidez y 

eso es lo que están haciendo en Guerrero. 
https://www.debate.com.mx/mexico/Continua-entrega-de-apoyos-a-damnificados-despues-de-sismo-

20171008-0282.html 

  

Luego de 50 años los ejidatarios tienen seguridad jurídica 

En un acto de justicia social, el gobernador de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, en 

compañía del subsecretario de Alimentación y Competitividad de la SAGARPA, 

Ricardo Aguilar Castillo, entregó las escrituras de la Casa Agraria de Ometepec, 

beneficiando con ello a 963 ejidatarios, quienes después de más de 50 años, ahora 

cuentan con certidumbre jurídica. 

Aguilar Castillo expresó su reconocimiento a la labor del gobernador Héctor Astudillo, 

quien con toda prontitud atendió a las personas que resultaron afectadas por los 

recientes fenómenos naturales. “Como gobierno de la República hacemos un 

reconocimiento de que inmediatamente cuando estuvo el huracán, esa misma noche 

ya estaba el gobernador atendiendo a la gente. A los siguientes días ha estado 

visitando la Costa Chica, la parte norte del estado y eso denota que tenemos un 

gobernador sensible, que está atendiendo a la gente, que está cercano, que no 

descansa ni un solo día, lo cual es de reconocerse de él y su gobierno”, dijo. 
https://www.debate.com.mx/mexico/Luego-de-50-anos-los-ejidatarios-tienen-seguridad-juridica-

20171008-0274.html 



SÍNTESIS INFORMATIVA  

 
 

 

SECRETARÍA 
 

Carne en canal logra producción récord en este año, indica Sagarpa.- La 

producción pecuaria en México logró avances históricos al alcanzar una producción 

récord de carne en canal con 6.5 millones de toneladas en 2016, lo cual significó un 

incremento de 202 mil toneladas y representó 3.2% más de lo obtenido el año 

inmediato anterior. La SAGARPA informó que gracias a las políticas de impulso a la 

productividad que fomenta el Gobierno Federal se logró un avance en la producción 

de carne de porcino de 4%. Asimismo, también se lograron avances en la de ave 

(3.8%), de caprino (2.6%) y de bovino (1.8%). El Gobierno Federal benefició a mil 364 

ganaderos. - Capital Coahuila, 20 / Capital Estado de México, 20 / capital de México Finanzas, 

Negocios y Economia,20 / El Horizonte de Monterrey, 11 / El Sol de México, 1 / El Día, 9 / El Sol 

de México, 4-F / Excelsior, 6 dinero / Economista, 29 E y N  

Dice NL adiós a la leche de vaca. - Nuevo León ya no producirá más leche de vaca 

esto se debe al riesgo que representaban los hatos de este tipo de bovino para la 

expoliación de reses, la engorda de becerros (y producción de carne) y la 

reproducción de ganado de registro en la entidad. Rodolfo Farías Arizpe, Secretario 

de Desarrollo Agropecuario del estado, indicó que la iniciativa fue avalada por la 

SAGARPA y la Unión Ganadera de Nuevo León, y refirió que la expectativa es 

concluir esta medida a más tardar en la primera quincena de noviembre de este año. 

La mayor producción de leche de vaca que alcanzó en Nuevo León fue en 2007 con 

41.4 millones de litros, de acuerdo con registros de SAGARPA- Reforma, 8 Neg 

Preocupante, apatía en el sector citrícola.- Resulta preocupante el desinterés y la 

apatía que ha sufrido el sector citrícola, pues pese a que existe una asociación desde 

hace muchos años, solamente existe de membrete, pero no para cuestiones 

operativas como el ataque contra plagas, pues muchos productores no tienen la 

mínima idea de dónde queda el dinero para ese fin, pero desafortunadamente no 

existen los elementos necesarios para interponer una denuncia, señaló Jaime Bigurra 

Prom, citricultor de la zona. Insistió en que para todos los interesados se deberían 

bajar tianguis agropecuarios, apoyos en fertilizantes, insecticidas, fungicidas, 

acaricidas y en general todo lo que implica la actividad citrícola. Insistió en que los 

productores de cítricos quieren una elección democrática de su nuevo dirigente y para 

ello lanzo una súplica al titular del Distrito de Desarrollo Rural 003 de la SAGARPA, 

Raudel García Pérez, para que se acabe la manipulación y la elección no sea a través 

de delegados. - Diario Martinense, 7 

Gobierno de Guerrero entrega material para reconstruir viviendas. - Intensa gira 

de trabajo del Gobernador del estado de Guerrero, Héctor Astudillo Flores, 
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acompañado del Subsecretario de Alimentación y Competitividad de la SAGARPA, 

Ricardo Aguilar Castillo. Y así fue como lo narró el gobernador: Entregamos en 

Acapulco apoyos de los programas "Concurrencia con las Entidades Federativas" y 

"Apoyo a la Vivienda Rural" Apoyo a la Vivienda mejora la calidad de vida de las 

guerrerenses mediante el acceso a una casa digna y disminuye los índices de rezago 

social con la mejora en la calidad de los materiales de construcción. - Reporte Índigo, 7 

Sagarpa es señalada por desvío de recursos: Maríely Manterola.- Los diputados 

federales del estado de Veracruz deben ser más precisos en la vigilancia de los 

recursos que se destinan para el Estado, por lo que no han efectuado tal acción, y 

eso ha contribuido a que existe un presunto desvío de recursos para el campo durante 

el ejercicio 2015, donde la SAGARPA presenta un opacidad en el destino de mil 600 

millones de pesos destinados a un programa, señaló María Elisa Manterola Sáinz, 

diputado local del séptimo distrito y presidenta de la mesa directiva del Congreso del 

Estado de Veracruz. La legisladora comentó que la Auditoría Superior de la 

Federación efectuó una investigación, donde localizo diversas anomalías en la 

Dirección General de productividad y desarrollo tecnológico de la SAGARPA, entre 

las cuales se destacan la falsificación de firmas, entrega de recursos a personas que 

se encuentran fallecidas, además de que iban destinadas a programas u obras que 

se encontraban en pésimas condiciones.- Diario Martinense, 2 

Cosecha asegurada. - Al superar la temporada de lluvias, los cultivos de maíz en el 

Estado de México se encuentran blindados ante la entrada de la temporada invernal, 

por lo que se estima que la cosecha alcanzará los dos millones 300 mil toneladas de 

grano. A decir del delegado de la SAGARPA, Julio de la Mora Razura no todo son 

malas noticias por condiciones ambientales y se repetirá la producción de maíz del 

año pasado. "Poco más de 500 mil hectáreas en muy buenas condiciones, si cae una 

helada ya no le afectará absolutamente nada al maíz. Esperamos una cosecha de 

más de 2 millones 300 mil toneladas", aseveró. - 8 Columnas, 1 

No a las compras temporales de EU. –Ante la propuesta de productores 

estadounidenses de frutas y hortalizas para que se importen esos alimentos 

mexicanos de forma estacional. La asociación de Productores, Empacadores y 

Exportadores de Aguacate buscan una alianza con organizaciones agrícolas de 

Estados Unidos para demostrar al representante comercial de ese país que la petición 

no es viable. Según datos de la SAGARPA, en el ciclo agrícola 16-17, México produjo 

casi un millón 300 mil toneladas de aguacate, de las cuales, cerca de 80 por ciento 

se fue a EU. Entre el 1 de julio de 2016 y el 30 de junio de 2017, México exportó 762 

mil 38 toneladas a EU, es decir, 13 por ciento menos que el ciclo previo por una menor 

oferta nacional. –Excélsior 1, 11 
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Realiza Uach tercer Foro Campesino. -"Los programas de desarrollo exógeno", que 

han demostrado ser ineficaces, no son los adecuados para los ejidatarios, 

comunidades y pueblos originarios, aseguró Pedro Ponce Javana, subdirector de 

servicio y extensión de la Universidad Autónoma Chapingo (Uach). En el tercer 

Foro Campesino, en esa casa de estudios comentó que los ejidatarios e indígenas 

"quieren que los pueblos sean tomados en cuenta para generar su propio desarrollo" 

y rechazan que les impongan "modelos importados y fracasados". En el encuentro 

también se rechazó la instalación de mineras y otras industrias en territorio indígena, 

pues a "los dueños de la tierra los hacen peones". –La Jornada 17 

SECTOR AGROPECUARIO 

El TLCAN entra en semana decisiva. -La cuarta de las siete rondas para renegociar 

el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) entre México, Estados 

Unidos y Canadá, a efectuarse en Washington DC del 11 al 16 de octubre, podría ser 

la decisiva para definir el acuerdo, indicó el periódico The Washington Post (TWP). 

Analistas y participantes han señalado que "las negociaciones están en riesgo 

creciente de fallar", advirtió el rotativo. Por su parte, Ildefonso Guajardo, secretario de 

Economía mexicano, afirmó que el momento para medir fuerzas en la renegociación 

del TLCAN llegará en la cuarta ronda de negociaciones. En esta ronda, se fijarán 

posiciones sobre ultimatos que México, Estados Unidos y Canadá han establecido, 

en los cuales se han trazado líneas rojas de las contrapartes para anticipar que no 

serán aceptados de ninguna forma. "Cualquier acuerdo al que lleguemos tiene que 

ser beneficioso para todas las partes y, por lo tanto, para ser fuertes en la mesa 

siempre tenemos que estar preparados para un escenario sin TLCAN", dijo Guajardo. 

–El Economista 30 

 

Ante imposiciones en TLC, retiro: Concamin. –El proceso de renegociación del 

TLC tiene límites y México se mantendrá en la mesa mientras exista respeto y 

seriedad, afirmó la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). "Nos 

retiraremos cuando encontremos cerrazón o intentos de imponer decisiones 

contrarias al interés de los mexicanos, porque el rumbo que seguimos depende de 

nosotros mismos, de nuestra agenda para el desarrollo, no de negociaciones con 

otras naciones", afirmó el presidente del organismo, Manuel Herrera Vega. Se busca 

negociar, pero no ser condescendiente, pues se quiere tener el mejor acuerdo posible, 

pero no cualquier tratado, añadió el dirigente empresarial, quien participa en su 

calidad de integrante del Consejo Consultivo de Negociaciones del CCE. –Milenio 33, 

Excélsior 11 
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Urge agro fondear su defensa en TLC. -El Consejo Nacional Agropecuario (CNA) 

se está quedando corto de recursos ante el TLC. Requiere seguir sufragando los 

servicios de una consultoría internacional que contrató para negociar a favor del 

campo mexicano, en la renegociación del TLCAN.  Bosco de la Vega, presidente del 

CNA, informó que hace unas semanas este organismo privado envió a sus 300 socios 

una carta en la que les pide su apoyo para seguir costeando la defensoría de primer 

nivel, no sólo para ese Tratado comercial, sino también para las negociaciones de los 

Acuerdos de Complementación Económica (ACE) 53 y ACE 6 con Brasil y Argentina, 

respectivamente. En entrevista, posterior a una visita que hizo a Nuevo León, el líder 

del CNA indicó que de las visitas realizadas hasta ahora unos 150 ya accedieron a 

fondear este servicio de consultoría. –Reforma 1 

  

Piden finalizar la dependencia alimentaria. -Si desaparece el TLCAN, México debe 

tomar medidas para incrementar su producción en granos básicos, en particular de 

maíz, en lugar de cambiar la dependencia que tiene de Estados Unidos por 

importaciones desde otros países, como Argentina y Brasil, como ya lo anunció el 

gobierno federal, indicó la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de 

Productos del Campo (Anee). "No se trata de cambiar la dependencia de un país a 

otro, sino de lograr la independencia y autosuficiencia alimentaria, reactivar la 

producción interna de alimentos para generar empleos, ingresos y oportunidades para 

los jóvenes, y también evitar que la gente recurra a la migración o al crimen 

organizado. Casi le pediríamos al gobierno federal que firmara un Tratado de Libre 

Comercio con México para impulsar la producción interna, porque no entiende que 

hay una enorme capacidad productiva y de consumo que está subutilizada", aseveró 

Víctor Suárez, director de la Ane. –La Jornada 24 

 

Abren berries con EU otra disputa comercial. -Un boom en la producción de 

berries, impulsada por la creciente obsesión de los estadounidenses por desayunar 

smoothies y fintas ricas en antioxidantes, está propiciando uno de los mayores 

desacuerdos en las pláticas para modernizar el TLC, publicó el diario The Wall Street 

JournaL El valor de las cosechas de berries de México ha crecido más de cinco veces 

en términos de dólares en la última década, a un estimado de mil 260 millones de 

dólares en 2017, de acuerdo con GCMA, firma de consultoría agrícola de la CDMX. 

Los agricultores de EU se quejan de que los rivales mexicanos disfrutan de ventajas 

desleales, incluyendo costo de mano de obra más barata, subsidios estatales y un 

año completo para sembrar que les permite enviar berries más baratas cuando las 

temporadas de cultivo de los dos países se traslapan a inicios de la primavera. –
Reforma 8 
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Si el TLC se acaba no será una tragedia (Perspectivas de Luis Enrique 

Mercado).-  El equipo mexicano tiene un plan B en caso de que el TLC se acabe, esa 

estrategia permitirá abrir mercados nacionales a otros países, por ejemplo, el de 

granos a Argentina y que los productos mexicanos entren a EU bajo las reglas y los 

aranceles de la Organización Mundial de Comercio. El mayor peligro no reside, por lo 

mismo, en el final del TLC sino en la posibilidad de que Estados Unidos no quiera 

acatar las reglas arancelarias de la OMC y desate una guerra comercial que afecte la 

marcha de la economía mundial, que apenas este año da señales claras de 

recuperación. Excélsior, 7 Din. 

 

Nombres, Nombres y... Nombres / Propuesta agropecuaria de EU viola leyes de 

OMC, negativa de CNA, textil en la mira y TLCAN en riesgo por Alberto Aguilar. 

- Es más el CNA, que dirige Luis Fernando Haro, ya ha documentado con sus expertos 

que la oferta de EU incluso violenta las leyes que propugna la OMC. La petición 

responde a intereses de productores de algunos estados como Florida. Desde hace 

años han hecho hasta lo imposible para acotar la presencia de las hortalizas 

mexicanas y en particular de nuestro tomate, hoy sujeto a un convenio. Dada la 

"negativa total" del CNA en caso de que el equipo de Trump siga adelante, una 

eventual cancelación del TLCAN va a afectar especialmente al consumidor de EU que 

hoy accede a una oferta justa. El comercio agropecuario ahora mismo en vilo por las 

pretensiones proteccionistas de EU, implica transacciones por 60 mil millones de 

dólares entre los tres países. Se espera que pronto se manifiesten productores que 

exportan a México maíz, soya, trigo, arroz, carne de res, cerdo, maquinaria y 

fertilizantes, puesto que dichos intereses ponen a su vez en riesgo operaciones por 

17 mil millones de dólares. Así que los augurios para Washington no son favorables, 

y propios y extraños apuestan a que podría ser solo el principio, dado que Trump está 

decidido a modificar su relación comercial con México, lo que pone en aprietos al 

TLCAN. - El Heraldo de México, 23 

 

Iría carne mexicana a UE. - En la recién concluida quinta ronda de negociaciones 

del Tratado de Libre Comercio entre México y la Unión Europea (TLCUEM), los 

europeos analizan abrir su mercado a la carne mexicana. Esto se haría con la 

aplicación de un cupo y un pago por importación, explicó Enrique López, director de 

la Asociación Mexicana de Engordadores de Ganado Bovino (Ameg).  Reforma, 8 

Neg. 

 

EU impulsará nuevas medidas en sectores automotriz y agro. -  Estados Unidos 

presentará nuevas peticiones para el sector automotriz y agropecuario, como el 

incrementar el contenido regional a 85%, de los que al menos la mitad sería del propio 
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país, así como ofensivas que pueden afectar productos como melón, sandía, brócoli 

y aguacate. De acuerdo con senadores mexicanos, Estados Unidos no ha puesto 

sobre la mesa esas propuestas; sin embargo, de manera verbal externaron la 

intención de hacerlo. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, admitió que la 

propuesta estadounidense puede llegar a más de 80%, pero "no hay nada aterrizado, 

nada está por escrito", dijo la senadora independiente, Dolores Padierna. El Universal, 

7-B 

 

Habrá feria en la Roma (¿Sabías que?).- Del 12 al 15 de octubre Huerto Roma 

Verde llevará a cabo la Feria del Maíz, el Frijol y el Amaranto, donde se rendirá un 

homenaje a los alimentos que dan identidad a tos mexicanos. La entrada al evento, 

que se realizará en Jalapa 234, en la colonia Roma, de 11:00 a las 19:00 horas, será 

gratuita y los asistentes podrán disfrutar desde los tradicionales elotes asados, 

chileatole, tamales azules o de aceituna, sopes con cactáceas, zacahuil y helado de 

maíz azul con pinole; además se podrán adquirir productos como tortillas, frijoles, flor 

y calabazas orgánicas, así como pinole, amaranto a granel, quintoniles, elotes de 

colores, dulces de maíz y de amaranto.  Excélsior, 8 Comunidad 

 

Planta de sardina en Ensenada inicia operaciones.- El Economista, 37 U y E 

 

Histórica cosecha de higo en el Vizcaíno.- En la Paz, BC,  A poco más de una 

semana de que termine la zafra de higo en el valle de Vizcaíno los productores 

registran la mejor cosecha de la historia, con más de 200 toneladas de producto seco, 

casi el 100% de primera calidad y un precio récord de más de 150 pesos el kilo. El Sol 

de México, 8-B 

   

Contra el maltrato animal (In versiones). -Grupo Refrán se une a decenas de 

empresas en México y el mundo que han optado por no utilizar en su cadena de 

producción huevos provenientes de gallinas enjauladas; luego de colaborar con 

diferentes grupos de protección animal, se acordó que la transición estará completa 

en 2026. De cuatro a ocho pasan toda su vida productiva -dos años- en jaulas de 

alambre que miden 30 centímetros de ancho por 35 de largo, algunas veces apiladas 

hasta en 10 pisos. Esto le deja a cada ave menos espacio que el área de una tableta 

electrónica y les impide realizar cualquiera de sus comportamientos naturales, 

provocando estrés y conductas agresivas como el canibalismo. –Milenio 28 

  

Coctel benéfico de bacterias algas y hongos. -Científicos del Departamento de 

Parasitología de la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN) desarrollan 

inoculantes microbianos para fomentar el crecimiento de las plantas de forma 

sustentable con aplicaciones en el sector agroindustrial. Esta es una forma de 



SÍNTESIS INFORMATIVA  

 
 

 

fertilización biológica que consiste en utilizar las propiedades de los microorganismos 

para asociarse con las plantas y evitar químicos. Algas, hongos y bacterias obtienen 

humedad y algunos nutrientes a la vez que ayudan a los vegetales a fijar nitrógeno. –
El Universal 8 

  

Granos cierran al alza en Chicago por compras técnicas. –Los futuros de la soya 

cerraron con ganancias el viernes en el mercado de commodities de Chicago, con un 

alza del contrato a noviembre a máximos en una semana en los últimos minutos de 

la sesión por compras técnicas y temo res a que el clima seco dañe la cosecha en 

Brasil. Los futuros del maíz terminaron con leves alzas en una sesión tranquila en la 

que los movimientos estuvieron guiados por factores técnicos. Lo mismo ocurrió en 

los mercados de trigo, donde los precios estuvieron sostenidos además por 

coberturas de posiciones cortas. Las lluvias de esta semana en la región central de 

Estados Unidos han frenado la cosecha de soya pero podrían ayudar a elevar los 

bajos niveles del río Misisipi. En cambio, en Brasil los pronósticos apuntaban a que la 

llegada de las lluvias a la región agrícola del norte se demorará. –El Economista 13 T.E. 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

Reina el delito de robo en el país. -El robo en sus diferentes modalidades: en la 

calle o el transporte público, el total o parcial de vehículo y el de casa habitación es el 

delito que más se cometió en el país en 2016, según la Encuesta nacional de 

victimización y percepción de la seguridad (Envipe) del Inegi. El estudio reveló que en 

2016 se cometieron 31.1 millones de delitos en el país. El robo en sus cuatro 

modalidades representó 48.9% de la tasa de delitos cometidos por cada 100 mil 

habitantes en México. Según la Encuesta Nacional de Victimización y Percepción de 

la Seguridad (Envipe) del Inegi, en el año 2016, el robo, en los cuatro rubros en que 

es medido, es el delito que prevaleció en el país. Respecto al costo del delito para el 

país, que según la Envipe es de229 mil millones de pesos al año, equivalente a 1.1% 

del PIB, el especialista afirmó que es una cantidad exorbitante, seis veces superior a 

los 37 mil millones de pesos que se invertirán en las zonas afectadas por los sismos 

de septiembre pasado. –El Universal PP 20, 21 

 

Encuesta de El Financiero. -José Antonio Meade es el preferido de los líderes según 

el sondeo realizado por El Financiero. -El Financiero PP 53 


